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吳主任委員秀明：我們罰款時，會考慮他的銷售金額、事業規模和各方面的因素。這個案子據我們

了解，他繳了幾期罰款之後，就沒有再繳了，但這部分是行政執行處執行的問題。 

高委員志鵬：所以他的罰款到現在還沒有繳清就對了？ 

吳主任委員秀明：對，還沒有繳清。有時一些社會邊緣的業者就是到處跑的，但是該罰的我們還是

要罰。 

高委員志鵬：對，請你注意一下。搞不好他就是一次再一次的做，每次你就罰他一點，罰也罰不怕

。反而影響到你們的公信力、權威。主委，你再多留意。 

吳主任委員秀明：好。 

高委員志鵬：9 月 15 日公平會有接受檢舉，投訴全家便利商店侵害加盟店權益的事件。 

吳主任委員秀明：對。是，我們有處罰了。 

高委員志鵬：有處罰了是不是？ 

吳主任委員秀明：是。 

高委員志鵬：有處罰了？處罰多少？300 萬？ 

吳主任委員秀明：對，300 萬。 

高委員志鵬：這件事真的很嚴重，很多人投資下去加盟了，但是他沒有簽約前事先告知詳細內容，

到時候錢也花下去了，投資者就像甕中鱉，跑也跑不掉。 

吳主任委員秀明：對，對，會對他有個依賴性啦！ 

高委員志鵬：這件事是有人主動檢舉。 

吳主任委員秀明：嗯。 

高委員志鵬：主委，現在除了超商體系以外，其他的加盟店例如一些連鎖的藥妝店、餐飲店，公平

會是不是也能主動去調查一下有沒有這樣的狀況？ 

吳主任委員秀明：是，目前至少統一的部分我們也開始…… 

高委員志鵬：目前加盟店很多，如果加盟者已經交了一定的金額或者已經投資下去，等裝潢好了，

加盟業者再做一些要求的話，這是公平會責無旁貸要扛起的責任。 

吳主任委員秀明：類似加盟部分相關的案件，我們已經處分很多家了，像仲偉、卡啡陪你、還有一

家叫撒但公司以及白面東等等，今年都有處分了。 

高委員志鵬：我的意思是如果可以，你們是否也可以主動出擊，主動查訪一下，看看有沒有違反規

定的部分，好不好？ 

吳主任委員秀明：好。 

高委員志鵬：謝謝主委。 

吳主任委員秀明：謝謝委員。 

主席：報告委員會，現在先處理臨時提案，因為本委員會的人數剛好足夠，請高委員留步，請陳曼

麗委員稍待一下。 

現在處理臨時提案共 3 案。 

1、 
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鑒於我國屬小型開放經濟，民生物資之生產原料大多仰賴進口，而國際原物料價格受市場供

需與政經情勢影響有所波動，為無可避免的正常現象。但輿論常有國內商品價格有跟漲不跟跌

的印象，認為當國際原物料成本上漲時，國內產品價格會以較快速度，全額甚至超幅上漲，以

反映成本增加；反之，當原料價格下跌，產品價格卻僅會以遲緩速度微幅下跌或根本文風不動

，即所謂價格不對稱性（price asymmetry）問題。再加上國內農產品也常受颱風等天災影響存有

季節性波動。爰建請公平會以客觀的產銷資訊與價格資料，儘速評估建立物價上漲預警機制之

可行性，於二週內將評估報告送本委員會。 

提案人：蘇治芬 

連署人：管碧玲  黃偉哲  陳明文  蔡培慧 

2、 

近期公平會因接獲檢舉，指稱全家便利商店公司未完整揭露「最低建議訂貨量或商品銷進比

規定等加盟經營關係限制事項」，進而對全家限期改正並開罰 300 萬；又根據「公平交易委員

會對於加盟業主經營行為案件之處理原則」，加盟經營關係為加盟主透過契約方式，將商標或

經營技術等授權加盟店使用，並協助或指導加盟店之經營，而加盟店對此支付一定對價之繼續

性關係，顯示加盟關係之穩定係基於締結資訊充分之契約上。 

加盟經營體為我國產業發展的模式之一，除可擴大服務事業規模，也創造在地就業機會，然

因雙方長期不公平的契約訂定，在資訊不足的狀況下，形成許多加盟主對加盟店的變相壓迫，

反而造成加盟店龐大的經濟與業績壓力。鑑於加盟店之前期投資營運成本所費不貲，投注後亦

需長時間經營客群與符合在地需求之營運模式，公平會應於半年內主動針對目前國內主要連鎖

業者之加盟體系進行相關契約檢查，以保障國人欲進行加盟投資評估時可做為明確依據，維護

加盟店權益，並促進加盟關係穩定與發展。 

提案人：蔡培慧  黃偉哲  管碧玲  高志鵬 

3、 

因梅姬颱風來襲，農民採取預防性收成，造成蔬菜交易量大增，菜價下跌。根據（27）日台

北果菜市場蔬菜交易量 2,340 公噸，平均每公斤交易價格 37.9 元，較前日 41 元，下跌 7.6%。有

鑑於颱風易造成蔬菜價格短期波動，為維持穩定的菜價，公平交易委員會應主動了解蔬菜價格

與市場交易狀況，為避免出現業者共同抬高價格或減少供貨量等違法情形，該會應與農糧署等

相關單位進行聯合稽查。為維護農民與消費者之權益，爰提案要求公平交易委員會於一個月建

立颱風後菜價追蹤系統，避免有聯合壟斷、哄抬價格之情事發生。 

提案人：蔡培慧  高志鵬  管碧玲  黃偉哲 

主席：現在處理第 1 案。請問各位，對第 1 案有無異議？請公平會吳主任委員說明。 

吳主任委員秀明：主席、各位委員。第 1 案基本上我們同意，但是提案中要求就建立一個上漲預警

機制做可行性的評估，建議能否將「二週內」修改成「一個月內」？ 

主席：請問各位，對上述所提修正建議，將「二週內」修改成「一個月內」有無異議？（無）無異

議，修正通過。 


